
Jahresbericht 2023 der Präsidentin 
 

Schneeschuhwanderung 15.01.2023 

Die Schneeschuhwanderung musste leider wegen schlechten Wetters abgesagt werden. 

 

31. GV LSV Frauenfeld 18.02.2023 

61 Aktivmitglieder, 4 Passivmitglieder und 3 Gäste durfte ich an der 31. GV des LSV Frauenfeld 

begrüssen, schön, dass so viele den Weg zu uns gefunden haben. Die Traktanden konnten speditiv 

durchgegangen werden, da es auch keine Besonderheiten gab. Wegen des schönen Jubiläumsfestes im 

2022 resultierte ein Verlust in der Rechnung. Die Mitglieder wurden deshalb aufgefordert, an den 

Anlässen wie Stadtlauf, Frauenfelder oder auch am historischen Handwerker- und Warenmarkt auf dem 

Schloss Wellenberg mitzuhelfen. 

Nach dem Nachtessen wurden diverse Personen, welche viel für den Verein machen, geehrt. Die 

Rangverkündigung der Vereinsmeisterschaft nahm Marco Wick vor, er durfte schöne Früchtekistli, 

Stirnbänder mit dem LSV-Logo, Wein und Blumen an diejenigen Laufenden abgeben, welche mindestes 6 

Läufe absolviert hatten. Erich Gentsch kürte noch die Gewinner der Plauschmeisterschaft bevor wir zum 

Dessert und somit zum gemütlichen Teil übergingen. 

          

 

  

 

 

  



Plauschanlass Billard 16.05.2023 

Mal was anderes: Billard spielen. An drei Tischen spielten wir mehr oder weniger erfolgreich. Mal wollte 

die Kugel einfach nicht ins Loch, das nächste Mal war sie dann ganz überraschend plötzlich 

verschwunden, gefolgt von einem freudigen Ausruf. Spass gemacht hat es, den richtigen Anspielwinkel 

ausrechnen, tja, da brauchen wir noch etwas Übung. 

 

 

  



Swim &Grill 16.06.23 

Das erste Mal haben der LSV und der Tri-Club gemeinsam einen Anlass organisiert. Ziel war es, sich 

gegenseitig besser kennen zu lernen, damit die Hemmschwelle sinkt, beim andern Verein ein Training zu 

besuchen. Rund 20 Personen trafen sich um 18 Uhr beim Hüttwilersee. Die Mehrheit der anwesenden 

Personen stand schon bald in Badehose oder auch Neopren-Anzug am Ufer des Sees, alle ausgerüstet 

mit einer «Boje» für die bessere Sichtbarkeit. Zügig entfernten sich die Schwimmenden. Die 

verschiedenen Distanzen die geschwommen wurden, sind aus Sicht der Schreibenden nicht zu 

bewältigen      . Nach rund 30-40 Minuten waren die Meisten zufrieden zurück. 

Es gab aber auch Personen die etwas wasserscheu sind, diesen fiel die verantwortungsvolle Aufgabe zu, 

bis zur Rückkehr der Schwimmenden eine schöne Glut bereit zu haben. Glück oder Können? Tatsache 

war, dass uns dies mit dem Holz, welches uns vor Ort zur Verfügung stand, problemlos gelang. Die 

mitgebrachten Grilladen konnten über perfekter Glut gegrillt werden. Salate, Brote und Getränke wurden 

organisiert und von den beiden Vereinen übernommen. Auch das anschliessende Dessertbuffet liess 

keine Wünsche offen, Danke für die Kuchen und Tiramisu. Bei angeregten Gesprächen genossen wir den 

herrlich warmen Abend. Für den Sonnenuntergang hatten wir einen Logenplatz in der 1. Reihe. Schön 

wars, schade für alle, die nicht dabei waren.  

        

        

        



Kunst- und Wein am Iselisberg, 11.08.2023 

Der letzte Tag der grossen Sommerferien, wieder sehr warmes Wetter, umso mehr freuten wir uns, dass 

sich gut 20 LSV’ler beim Schulhaus in Üsslingen einfanden. Cäcilia Elmer führte uns an verschiedenen 

Skulpturen vorbei, gab dabei Erklärungen zu Künstler und Kunstwerk ab. Auch über die Geschichte des 

Weinanbaus am Iselisberg gab es spannendes zu erfahren. Nach dem schönen und kurzweiligen 

Spaziergang kamen wir in Dietingen an. Hier wurden wir bereits erwartet, das Feuer brannte in der 

wunderschönen Grillschale und so konnten wir den Hunger bald mit sehr schmackhaften Schnitzelbroten 

stillen. Dazu gehörte natürlich auch ein feiner Wein aus den umliegenden Reben. Gemütlich war es und 

auf dem Rückweg nach Üsslingen konnten einige sogar noch Sternschnuppen sehen. Danke Ruth 

Goldinger für die Organisation und die Verpflegung, welche du aus Anlass deines runden Geburtstags 

gesponsert hast. 

 

         

 

         

 

  



Frauenfelder Stadtlauf, 26.08.2024 

Der Stadtlauf hat zum grossen Teil ein neues OK. Als ob dies noch nicht genügen würde, wurde auch das 

Start- und Zielgelände auf die Promenade verlegt, das obere Mätteli stand leider nicht mehr zur 

Verfügung. Auch die Strecke hat leichte Anpassungen erfahren. Viel Neues also, das bewältigt werden 

musste. Aber auch das Wetter stellte das OK und die vielen Helfenden vor grosse Herausforderungen, 

regnete es doch während des ganzen Anlasses Bindfäden. Für die Laufenden war dies aber kein 

Problem, mit viel Motivation waren die Kinder wie auch die Erwachsenen auf der Strecke unterwegs. 

Ein herzliches Dankeschön an alle Helfenden des LSV Frauenfeld, nur Dank eures Einsatzes kann der 

Anlass stattfinden und unsere Vereinskasse «gefüttert» werden. 

 

          

 

          

 

  



Herbstwanderung 24.09.2023 (Bericht von Ruth Goldinger) 

Am frühen Sonntagmorgen warten 10 LSV-ler am Bahnhof Frauenfeld auf die Wilerbahn. 

Wir haben uns alle entschieden das Appenzellerland zu bewandern. Um 7.19Uhr fahren wir Richtung Wil 

los. Wir unterhalten uns prächtig und erfahren so einiges. In Wil erwartet uns schon Bernadette. Sie hat 

mit mir die Wanderung organisiert. Vielen Dank für die gute Vorbereitung und das Auswählen der Strecke. 

Weiter gehts nach Urnäsch und mit dem vollen Postauto zum Start der Wanderung. In der Schwägalp 

angekommen starten wir bei recht frischen Temperaturen. Die Sonne lässt sich erst hinter den Bergen 

sehen. Wir wandern über malerische Wege meist sanft bergab, bald dann auch mit wärmendem 

Sonnenschein, zum Mittagsrastziel beim Ahorn. Vorher bewundern wir den imposanten Leuefall. 

Nach dem Picknick spendiert uns der Verein einen Kaffee mit oder ohne Güx.  

Wir nehmen gestärkt den zweiten Teil der Wanderung nach Appenzell unter die Füsse. 

Stets haben wir die wunderschöne Berg- und Hügellandschaft vor Augen. Wir sehen unzählige 

Gleitschirmflieger. Auf einmal ruft uns jemand zu. Alexandra, die Tochter von Gisi und Hansjörg ist mit 

ihrem Hund auch unterwegs. Wir freuen uns sie auf dem letzten Stück in unsere Gruppe integrieren zu 

können. Bald schon laufen wir der Sitter entlang Richtung Appenzell. Dort begrüsst uns gleich der 

Brauereiladen. Einige geniessen dort ein Bier und auf dem Weg zum Bahnhof darf ein Glacé nicht fehlen.  

Danach sind wir gestärkt für die Rückfahrt nach Frauenfeld. 

Vielen Dank an Alle, die diesen schönen Tag mit uns genossen haben.  Ruth 

 

                                



Frauenfelder, 19.11.2023 

Den sportlichen Bericht zu diesem Anlass findet ihr auf der Homepage. Ich möchte aber an dieser Stelle 

nochmals ein sehr grosses Dankeschön an Hansueli und Barbara Portner mit Team aussprechen, welche 

mit der Festwirtschaft praktisch den gleichen Beitrag erwirtschaften wie wir mit den Mitgliederbeiträgen 

einnehmen. Aber auch an die beiden Mitglieder des OK, Ruth Goldinger und Heinz Hubmann, geht ein 

grosser Dank. Auch die weiteren Helfer, sei es als Streckenposten, Verpflegung, Vorfahrer etc, einfach 

nur Danke, ohne euch würde es den Anlass nicht geben. 

 

 

 

Chlaus- und Helferabend 02.12.2023 

Winterwunderland wie es im Lehrbuch steht, herrschte an diesem Wochenende. Trotzdem fanden sich 

knapp 40 Mitglieder in Erzenholz ein. Wie schon in den vergangenen Jahren wurden wir vom 

Quartierverein mit grossen und feinen Portionen bewirtet. Leider hatte der Chlaus dieses Jahr eine 

Terminkollision und konnte uns deshalb nicht besuchen. Als Alternative spielten wir drei Runden Lotto. 

Jeweils die ersten drei Personen welche eine volle Karte vorweisen konnten, erhielten ein Chlaussäckli. 

Das von den Mitgliedern mitgebrachte Dessertbüfett liess keine Wünsche offen. Schöner und gemütlicher 

Abend, Danke an Alle die zum Gelingen beigetragen haben. 

 

            

 

            

 

  



Bowling, 28.12.2023 

Wie immer kurz vor dem Jahreswechsel trafen sich 24 Mitglieder zum vergnüglichen Bowling in Elsau-

Rümikon. Auf fünf Bahnen rollten die Kugeln, einmal wie gewünscht das andere Mal einfach in der Rinne 

am Rand der Bahn. Was solls, Hauptsache es macht Spass, der Ehrgeiz kommt dann im neuen Jahr an 

den Wettkämpfen wieder auf. Im Anschluss genossen wir einen feinen Znacht im nahegelegen Restaurant 

Frohsinn. Da wir die Essenswünsche bereits im Vorfeld bekannt gaben, würde das Essen auch sehr 

zeitnah serviert. Ein schöner Jahresabschluss, Danke an Alle die gekommen sind. 

 

 

 

 

 

Auch im 2024 planen wir diverse Anlässe an denen alle ganz herzlich willkommen sind. Schön, wenn 

wir viele von euch sehen, für die Organisierenden ist eine grosse Teilnehmerschar der allerschönste 

DANK. 

Islikon, im Dezember 2023 

Die Präsidentin 

Astrid Leumann 

 

 


